

MORENA CON MAYORÍA FEMENINA DOMINA EN EL EDOMEX

Morena y sus aliados gobernarán 87 de 125 municipios y 53 de 75 diputaciones locales

Tras las pasadas elecciones del 2 de junio Morena y sus aliados gobernarán 87 de 125 municipios y 53 de 75 diputaciones locales

ADRIANA CARBAJAL

Como nunca antes, el PRI, PAN y PRD, serán oposición en la gran parte de los municipios y distritos mexiquenses, pues perdieron la mayoría de posiciones frente a Morena, PT y PVEM, ello sin considerar que hace un año, perdieron el control de la entidad tras el triunfo de Morena y aliados con Delfina Gómez como gobernadora. También como nunca antes, serán más mujeres las que encabezen presidencias municipales y diputaciones.

Tras las pasadas elecciones del 2 de junio Morena y sus aliados gobernarán 87 de 125 municipios y 53 de 75 diputaciones locales, además de 39 de 40 diputaciones federales.

Es importante indicar que el Estado de México aportó casi 5 millones de votos a favor de la próxima Presidenta del país Claudia Sheinbaum, lo que corresponde al 14.7% del total nacional.

Asimismo, más de dos millones 170 mil fueron para Xóchitl Gálvez y más de 873 mil para Jorge Álvarez Máynez.

En lo que respecta a la totalidad de los votos: para el PAN 915 mil 666; PRI: 1 millón 401 mil 327; PRD: 344 mil 294; PT: 540 mil 530; PVEM: 715 mil 896; MC: 848 mil 225; MORENA, 3 millones 219 mil 547; NAEM: 118 mil 726, mientras que los votos para las candidaturas no registradas: 10 mil 930; votos nulos: 280 mil 45; votación total emitida: 8 millones 395 mil 186.

Es importante indicar que en las elecciones de 2018 Morena y sus aliados obtuvieron 55 municipios, mientras que en las de 2021 sólo retuvieron 30.

Seguridad obligatoriamente

A su consideración, Aldo Muñoz menciona que los órganos electorales funcionan bien, aunque dentro de esta reforma, aunque sí deberán hacer es dar seguridad obligatoriamente candidatos en zonas de alto riesgo.

Como nunca antes

El 1 de enero de 2025, el Estado de México experimentará una renovación significativa en sus gobiernos locales. Más de 53 presidencias municipales serán lideradas por mujeres, un incremento notable en comparación con las 47 presidencias de mujeres en 2021.

Además, se contarán con más de 580 regidoras y síndicas,

y por primera vez, 38 diputadas locales mexiquenses asumirán sus cargos.

Estas cifras reflejan las acciones afirmativas implementadas por los diputados y sus aliados del PT y PVEM, garantizando también cinco curules y ocho presidencias para grupos vulnerables.

De la misma forma, la coalición de Morena, PT y PVEM gobernará 87 de los 125 municipios mexiquenses, si tomamos en cuenta que hace unos días y tras el contenido final Luvianos, ganó Jesús Jaimes Garduño de Morena, superando a Iracema Hernández del PRI con 165 votos.

Además, en Otumba, el priista Hilarión Coronel ganó con 6 mil 557 votos, desplazando al candidato de Morena, Adolfo Godínez.

Es importante indicar que para que los mexiquenses empujaran su sufragio poco más se instalaron 20 mil 979 casillas previstas, garantizando la participación electoral.

Es así que la Coalición Morena, Partido del Trabajo y Partido Verde ganó 58 demarcaciones; 11 fueron para el Partido del Trabajo (solos), 18 para el Partido Verde (solo) 17 para el PRI, 5 del PAN, 4 del PRD, 8 de Movimiento Ciudadano y 4 de Nueva Alianza.

En tanto que la próxima Legislatura quedará integrada por 38 mujeres y 37 hombres, incluyendo cinco integrantes de grupos de atención prioritaria, logrando ser la más paritaria e igualitaria de la historia.

Para el caso de Morena le corresponden seis plurinominales, más 29 ganados en las urnas, por lo que estará representado con 35; en el caso del PT contará con ocho, 5 de mayoría y tres de RP; PVEM con 10, de los que seis son de mayoría y cuatro de RP; en el caso del PRI tendrá 9, de los cuales son dos ganados en las urnas y siete de RP; en lo que respecta al PAN suman siete, de los que tres ganaron en las urnas

y cuatro son de RP; el PRD no ganó nada en las urnas, pero por votación le corresponderá dos diputados.

Padrón electoral

El Estado de México, con el padrón electoral más grande del país, fue un bastión crucial para Morena, la próxima Presidenta registró 60.34% de las preferencias, frente al actual mandatario que compitió en el 2018.



La coalición de Morena, PT y PVEM gobernará 87 de los 125 municipios mexiquenses

Asimismo, en el caso de Movimiento Ciudadano le corresponderá estar representado solo por a través de cuatro diputados de RP, toda vez que no ganó ningún distrito en las urnas.

La próxima Presidenta más votada

En las elecciones federales, Claudia Sheinbaum superó a López Obrador como la candidata más votada en el Estado de México.

Es así que con estos votos Morena ganó diputaciones federales en 39 de 40 distritos, consolidando su posición en la entidad más grande y poblacional del país.

Perdidos y ganados

El PRI perdió uno de sus principales bastiones, Toluca, la capital mexiquense, lo mismo que Tlalnepantla, uno de los municipios más productivos

de la entidad, y Atlacomulco, considerado como cuna del príamo mexiquense, aunque junto con aliados ganó en 16 municipios, incluyendo Ahizapán de Zaragoza, Coacalco y Metepec y solito sin coalición algunos otros como Villa de Victoria, Otzolotepec, San Antonio, Amecameca y Teotihuacán.

En el caso del PAN ganó únicamente en Huixquilucan y Movimiento Ciudadano triunfó en ocho municipios, como Tepotzotlán, Xonacatlán, Ocuilán, Malinalco, Tonalco, Tepetlixpa, Nopaltepec y Chiautla.

Morena también gobernará algunos como Ecatepec, Nezahualcóyotl, Naucalpan, Cuautitlán Izcalli, Cuautitlán, Nicolás Romero, Tultitlán, Texcoco, Tecámac, Valle de Chalco, Chalco, e Ixtapaluca, así como Valle de Bravo, El Oro e Ixtapan de la Sal.

Asimismo, el PVEM ganó seis municipios, Tepetlixpa, Ecatzingo y Atlautla en la zona de los Volcanes, lo mismo que Tenango del Aire, Temamatla y Hueytopxtla.

El PT logró tres Zumpahuacán, Apaxco y Chiconcuac, en tanto que Nueva Alianza Almolya de Alquisiras y Texcayacac, solo por mencionar algunos.

Controversias y reacciones

Los resultados de las pasadas elecciones, ocasionaron que desde el inicio el PRI acusara a Alfredo Del Mazo de "entregar" el estado a Morena, alegando una colaboración con el presidente López Obrador, dos días más tarde anunció que sería expulsado.

Ana Lilia Herrera, presidenta estatal del PRI, denunció una elección marcada por violencia y amenazas, con más de 230 personas asesinadas y múltiples impugnaciones que deberán ser resueltas por los tribunales.

Conforme al Tribunal Electoral mexiquense (TEEM) más de 200 impugnaciones tendrán que resolver los tribunales. Solo 17 corresponden a designación de diputados plurinominales.

Tan solo el tricolor ha impugnado los resultados de la

elección municipal de Almolya de Juárez, Capulhuac, Ocoyoac, Texcoco, Temascalcingo, Villa del Carbón, Ixtzingo y Temascaltepec.

A nivel nacional hasta la noche del jueves, oficialmente se habían presentado 233 juicios de inconformidad (JIN) en contra de los cómputos distritales de la elección presidencial. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) fue la organización que más presentó, con 185; le siguen Movimiento Ciudadano, con 43 y se esperan agregar dos más del Partido Acción Nacional (PAN)

Reforma electoral del futuro

Aun y cuando todavía falta que resuelvan las impugnaciones los órganos jurisdiccionales, hay actores políticos que ya se han pronunciado por la necesidad de impulsar una Reforma Electoral rumbo a las próximas elecciones.

Impugnaciones pendientes

A consideración de algunos actores políticos, se requerirá después de que cierre esta elección por completo, incluidas las impugnaciones pendientes, una reforma electoral que considere algunos aspectos que siguen aún pendientes.

Aldo Muñoz, catedrático de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM) indicó que es necesaria, aunque reconoció que una propuesta de reforma electoral que pudiera subsanar los problemas que se reflejaron en la elección, no será posible porque se necesitaría el consenso entre el partido mayoritario y la oposición.

"Si hay una reforma electoral será para mejorar el potencial político del partido mayoritario".

Dijo que, de llevarse a cabo, deberá considerar entre otras cosas, democratizar el acceso a las candidaturas con elecciones primarias en los partidos.

Asimismo, hacer más cortas las campañas y prohibir que se ponga en mobiliario público la propaganda electoral.



En las elecciones de 2018 Morena y sus aliados obtuvieron 55 municipios